

## México mira hacia China ante la incertidumbre con EE UU

El país norteamericano busca en Pekín una solución de urgencia al giro unilateral en la política comercial estadounidense comandada por Trump

I. FARIZA / X. FONTDEGLÒRIA  
**México / Pekín**  
Apremiado por el alarmante giro unilateral del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el Gobierno mexicano envía mensajes de acercamiento a China. "Uno de nuestros objetivos es lograr un mayor equilibrio en el comercio con China", expresó el canciller de México, Luis Videgaray. Sin

embargo, la realidad dista mucho de ser tan sencilla, según media docena de expertos consultados por EL PAÍS: dar una vuelta a la matriz exportadora mexicana

—el 80% de sus ventas exteriores van dirigidas a EE UU y Canadá— y redirigirla a China no es cosa de semanas ni de meses. Pekín supone solo una solución de largo pla-

zo. Aunque la presencia económica del gigante asiático en el país norteamericano no es ni mucho menos una novedad—desde 2003 es su segundo socio comercial—, la relación resulta muy desequilibrada: por cada dólar que México exporta a China recibe importaciones por valor de 13. Y esta disparidad, lejos de equilibrarse, ha tendido a exacerbarse. **PÁGINA 36**

### El Estado de Jalisco se convierte en el Silicon Valley mexicano

P7

## El auge de Macron desgarró al socialismo francés

Hamon afronta la amenaza de una fuga masiva de apoyos

MARC BASSETS, París  
Con pocas opciones de pasar a la segunda vuelta de las elecciones presidenciales francesas, el socialista Benoît Hamon afronta la amenaza de una fuga masiva de votos hacia la candidatura del centrista Emmanuel Macron. La seducción que ejerce Macron en un sector del Partido Socialista, una formación que ha articulado el centroizquierda durante la V República, parece irresistible. **PÁGINA 3**

## Erdogan advierte a Holanda tras haber vetado a sus ministros

ANDRÉS MOURENZA, Estambul  
La crisis diplomática abierta entre Turquía y los Países Bajos a raíz del veto a los mítines en territorio holandés de dos ministros turcos no tiene visos de pronta solución. El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, acusó ayer a las autoridades holandesas de comportarse de manera "fascista" y "nazi", les advirtió de que "pagarán caro" el incidente e instó a las organizaciones internacionales a imponer sanciones a los Países Bajos. **PÁGINAS 4 Y 5**

### ADEMÁS

## Al menos dos muertos en un concierto de Solari en Argentina

El cantante detuvo la presentación tras observar una avalancha. La fiscal que investiga el caso asegura que en el recinto había unos 400.000 asistentes. **P8**

## El Atlas marroquí: donde las niñas son forzadas a casarse



## El Beethoven de Dudamel conquista a Barcelona

El Barça cae y el Madrid recupera el liderato **P23**  
**P25 A 27**



Los familiares de una de las víctimas fallecidas en el incendio, durante el funeral en Guatemala. / ESTEBAN BIBA (EFE)

La muerte de 40 niñas en un centro de menores destapa carencias y denuncias

## El drama de los 'hogares seguros' de Guatemala

JOSÉ ELÍAS, Ciudad de Guatemala  
Los llamados *hogares seguros* de Guatemala fueron concebidos en principio para albergar a menores susceptibles de ser entregados en adopción y víctimas de la violencia familiar, pero pronto se vieron inundados por adolescentes en conflicto con la ley, acusados de delitos como violaciones, extorsiones o tráfico al menudeo y consumo de cocaína.

La muerte de 40 menores en el incendio registrado el pasado miércoles ha destapado una abultada lista de carencias y denuncias de malos tratos en el centro. A ello se suma la falta de información. La indignación crece entre los familiares de los afectados ante la confusión y la desorganización a la hora de retirar los cuerpos o conocer en qué hospitales están las víctimas. **PÁGINA 8**

**SEMANA SANTA**  
UNA PROCESIÓN DE DESCUENTOS EN HOTELES DE PLAYA!!

Peñíscola		
Ágora Spa & Resort **** SA	31€	
Benidorm		
Gran Hotel Bali **** AD	47€	5% DESCUENTO

**LOGITRAVEL.com**  
Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.